

2024 MMIWG2S+ Press Release

***La version française suit**

FOR IMMEDIATE RELEASE

May 5, 2024

Solidarity on National Day of Awareness for Missing and Murdered Indigenous Women, Girls, and 2SLGBTQQIA+ Peoples: CCPA's Commitment to Indigenous Healing and Justice

Ottawa, ON – As we observe the National Day of Awareness for Missing and Murdered Indigenous Women, Girls, and 2SLGBTQQIA+ Peoples, also known as “REDress” or “Red Dress Day”, the Canadian Counselling and Psychotherapy Association (CCPA) emphasizes its commitment to understanding and responding to the historical, intergenerational, and ongoing impacts of colonization on Indigenous peoples. CCPA affirms that the historical harm, neglect, and discrimination experienced by Indigenous Women across Canada amounts to ongoing cultural genocide, an affirmation made by Prime Minister Trudeau, following the MMIWG2S Inquiry and report in 2019.

“Indigenous women, girls and 2Spirited are disproportionately disadvantaged in terms of health equity, discrimination and mental health care and support” says Anangkwe, Charity Fleming, CCPA’s Indigenous Relations Lead. “The life carriers and givers of our original peoples experience homicide at 12-16 times the national rates, sexual assaults, and violence at 3-5 times the national average and experience more barriers to access to health and mental health care. One easy solution to empower Indigenous mental health care providers to improve health access for Indigenous women is relisting Canadian Certified Counsellors (CCCs) in the ISC Non-Insured Health Benefits Program. We grieve with our communities this day as we remember those lost and harmed, and we call to action our allies to help us re-list CCCs.”

As we observe this important day, the CCPA continues to advocate for policies and actions that support Indigenous communities, emphasizing the importance of accessible mental health services. Our commitment goes beyond words; we are actively working to make meaningful changes that respect and honour Indigenous peoples. On this reflective day, CCPA President, Carrie Foster shares a guiding thought: "Today reinforces our dedication to support and action. It is our collective responsibility to ensure that the voices of Indigenous women, girls, and 2SLGBTQQIA+ peoples are heard and honoured". Echoing Carrie's sentiment, Danika Charlebois, Indigenous Advocacy Lead for the CCPA, adds, "Reconciliation demands that we do more than just listen; we must engage actively. Learning about MMIWG2S+ issues, acquainting ourselves with the final report, and truly hearing the stories of MMIWG2S+ peoples are foundational actions that can lead to meaningful change. It's about taking those initial steps towards understanding, which in turn, fuels the journey towards healing and justice."

The CCPA stands in solidarity with Indigenous peoples across Canada, demonstrating our commitment not only through words but through decisive actions. As we observe MMIWG2S+ Awareness Day, we underscore our active involvement in advocating for significant policy changes, notably our work on the Non-Insured Health Benefits (NIHB) campaign. Our efforts aim to reinstate Certified Canadian Counsellors (CCCs) as eligible providers, a change that is both critical and achievable with straightforward administrative action by the federal government. This step is crucial for enhancing access to mental health services for Indigenous Peoples, addressing the mental health crisis, and fulfilling national and international commitments to Indigenous communities. Through initiatives like these, we are

dedicated to making a tangible difference, ensuring all Indigenous individuals have access to appropriate and culturally competent mental health services. Today, we reflect on our journey of learning and reaffirm our steadfast dedication to advocacy and support for Indigenous communities.

-30-

The Canadian Counselling and Psychotherapy Association (CCPA) is a national bilingual association providing professional counsellors and psychotherapists with access to exclusive educational programs, certification, professional development and direct contact with professional peers and specialty groups. CCPA promotes the profession and its contribution to the mental health and well-being of all Canadians.

For media interviews on or before May 5th, please contact:

Artur Krzyszton Gomes | artur@impactcanada.com | 613-712-2816

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Le 5 mai 2024

Solidarité à l'occasion de la Journée nationale de sensibilisation aux femmes et aux filles autochtones disparues et assassinées et aux personnes 2ELGBTQIA+ : l'engagement de l'ACCP en faveur de la guérison et de la justice autochtones

Ottawa, ON. - À l'occasion de la Journée nationale de sensibilisation aux femmes et aux filles autochtones disparues et assassinées et aux personnes 2ELGBTQIA+, également connue sous le nom de « Journée de la robe rouge » ou « REDress Day », l'Association canadienne de counseling et de psychothérapie (ACCP) souligne son engagement à comprendre les impacts historiques, intergénérationnels et continus de la colonisation sur les peuples autochtones et à y répondre. L'ACCP affirme que les préjudices historiques, la négligence et la discrimination subies par les femmes autochtones à travers le Canada constituent un génocide culturel permanent, une affirmation appuyée par le premier ministre Trudeau à la suite de l'enquête et du rapport du FFADA2S en 2019.

« Les femmes, les filles et les bispirituelles autochtones sont désavantagées de manière disproportionnée quant à l'équité sanitaire, la discrimination et les soins et le soutien en santé mentale », déclare Anangkwe, Charity Fleming, responsable des relations avec les Autochtones à l'ACCP. « Les porteuses et donneuses de vie pour nos peuples d'origine sont victimes d'homicides dans des proportions 12 à 16 fois plus élevées que le taux national, d'agressions sexuelles et de violences dans des proportions 3 à 5 fois supérieures à la moyenne nationale et se heurtent à davantage d'obstacles dans l'accès aux soins de santé et aux soins de santé mentale. Une solution simple pour permettre aux prestataires de soins de santé mentale autochtones d'améliorer l'accès à la santé pour les femmes autochtones consiste à réinscrire les conseillers canadiens certifiés (CCC) dans le programme de prestations de santé non assurées de SAC. Nous portons le deuil comme nos communautés le font en ce jour où nous nous souvenons des personnes disparues et blessées, et nous appelons à l'action nos alliés pour qu'ils nous aident à réinscrire les CCC sur la liste des soins de santé non assurés. »

À l'occasion de cette importante journée, l'ACCP continue de plaider en faveur de politiques et d'actions qui soutiennent les communautés autochtones, en soulignant l'importance de l'accessibilité des services en santé mentale. Notre engagement va bien au-delà des mots; nous travaillons activement à apporter des changements significatifs qui respectent et honorent les peuples autochtones. En ce jour de réflexion, la présidente de l'ACCP, Carrie Foster, partage une pensée éclairante : « Cette journée renforce notre engagement en faveur du soutien et de l'action. Il est de notre responsabilité collective de veiller à ce que les voix des femmes et des filles autochtones, ainsi que celles des personnes 2ELGBTQIA+, soient entendues et honorées ». Faisant écho aux propos de Carrie, la responsable de la défense des intérêts des Autochtones à l'ACCP, Danika Charlebois, ajoute : « La réconciliation exige que nous fassions plus qu'écouter; nous devons nous engager activement. Se renseigner sur les questions relatives aux FFADA2S+, se familiariser avec le rapport final et écouter véritablement les histoires des FFADA2S+ sont des actions fondamentales qui peuvent conduire à d'importants changements. C'est de faire les premiers pas vers la compréhension qui, à son tour, nourrit le voyage vers la guérison et la justice ».

L'ACCP est solidaire des peuples autochtones de l'ensemble du Canada, démontrant son engagement non seulement par des mots mais aussi par des actions décisives. À l'occasion de la Journée de sensibilisation à l'initiative FFADA2S+, nous soulignons notre participation active à la défense de changements politiques importants, notamment notre travail dans le cadre de la campagne sur les services de santé non

assurés (SSNA). Nos efforts visent à réintégrer les conseillers canadiens certifiés (CCC) parmi les prestataires admissibles, un changement qui est à la fois essentiel et réalisable par une simple action administrative du gouvernement fédéral. Cette étape est cruciale pour améliorer l'accès aux services de santé mentale pour les peuples autochtones, pour résoudre la crise en santé mentale et pour respecter les engagements nationaux et internationaux envers les communautés autochtones. Grâce à des initiatives de la sorte, nous sommes déterminés à faire une différence tangible, en veillant à ce que tous les Autochtones aient accès à des services de santé mentale appropriés et culturellement compétents. Aujourd'hui, nous réfléchissons à notre parcours d'apprentissage et réaffirmons notre dévouement inébranlable à la défense et au soutien des communautés autochtones.

- 30 -

L'Association canadienne de counseling et de psychothérapie (ACCP) est une association nationale bilingue qui offre aux thérapeutes en counseling professionnels et aux psychothérapeutes l'accès à des programmes éducatifs exclusifs, à la certification, au développement professionnel et au contact direct avec des pairs professionnels et des groupes spécialisés. L'ACCP fait la promotion de la profession et de sa contribution à la santé mentale et au bien-être de toutes les Canadiennes et tous les Canadiens.

Pour les entrevues avec les médias au plus tard le 5 mai, veuillez communiquer avec :

Artur Krzyszton Gomes | artur@impactcanada.com | 613 712-2816